
奧運及消費券帶旺各大商場
【香港商報訊】記者萬家成報道：東京奧運昨日

閉幕，本港多個大型商場都有在奧運期間舉辦活動
或直播賽事，加上消費券效應，令很多商場都人流
暢旺和生意增長。另一方面，為期3天的工展會購
物節昨日亦閉幕，主辦單位稱總入場人次逾5萬，
總銷售額近6000萬元。很多參展商都表示，生意
比上屆有明顯增長，毋須減價促銷散貨。

奧海城人流及生意額俱增
本港多個大型商場在奧運期間都舉辦 「撐港隊」

活動和直播，不時都有高官、體育界名人、明星等
到場打氣，加上消費券效應，帶動多個商場的人流
和生意。信和集團發言人表示，旗下屯門市廣場、
奧海城及荃新天地在奧運期間，舉辦奧運打氣活動
和直播重點賽事，期間吸引市民到場支持運動員及
消費，以奧海城為例，奧運期間商場人流較平常增
加一成，預期商場整體生意較去年同期增兩成半。

新鴻基地產發言人表示，旗下apm、大埔超級城及
元朗廣場在奧運期間直播1000小時賽事。新地執行董
事馮秀炎說： 「觀塘apm成為欣賞賽事直播的熱點，
每次舉行獎牌賽直播都吸引大批市民，人流較去年同
期升三至五成，其中港隊代表張家朗出戰花劍金牌賽

期間，場內高峰期有超過5000人打氣。奧運加電子消
費券效應，對電子影音、餐飲及運動相關的生意有最
突出的帶契，較去年同期升兩成以上，其中電子影音
在消費券派發首日，生意更升逾2倍。」

新鴻基地產銷售及租賃代理有限公司董事鍾秀蓮表
示，奧運期間新地其餘12個商場人流及營業額都有顯

著升幅，料本月的人流及營業額，將分別錄得按年
兩成和兩成半的升幅。

工展會購物節閉幕成績佳
另外，為期3天的工展會購物節昨日下午6時半

閉幕，主辦單位廠商會稱總入場人次逾5萬，總銷
售額近6000萬元。今次工展會在亞洲博覽館舉行，
因疫情限制入場人數，令部分時段市民需要等候1
小時。廠商會會長史立德對是次工展會購物節感到
非常滿意，稱舉行的地點雖然並非市中心，但仍無
阻市民的熱情，除了是消費券效應，亦反映香港人
對 「工展會」的熱愛和信心。

有湯包公司負責人表示，在電子消費券帶動下，
生意比往年增加一成，市民購物意欲不錯，毋須減
價促銷散貨。有陳皮店負責人表示，他們推出優惠
以消費券方式購物可享九折，令九成客人選用消費

券結帳，最多人用八達通，生意比預期好。
拖行李箱來掃貨的朱先生說： 「場內的貨品比市

價便宜，更有額外優惠，今日會用盡消費券的 2000
元，主要購買鮑魚、湯包等可保存的食品，既然政府
派錢就要開心使，以往在維園行得較辛苦，今年在室
內有空調行得舒服很多。」

東京奧運及消費券推出帶動商場人流及生意增長。圖為觀塘
apm大批市民觀看賽事直播。 記者 馮瀚文攝

4家支付平台新增220萬個帳戶
陳茂波表示，首批消費券在本月1日發放後，市面

呈現久違了的熱鬧氣氛，茶餐廳、酒樓及商場人流都
明顯增加，有些更人頭湧湧，餐廳訂位不容易。消費
券到手令市民心情愉快，有節日氣氛，他看到推動消
費券的第一個目的 「讓市民普遍受惠」。

陳茂波續稱，有商戶向其反映，人流明顯增加外，
每張單消費額也增加了，市民吃喝玩樂的開支增加，
商戶的生意也提升。消費券第二個目 「提振經濟、支
持就業」亦成功做到。

第三個達到的目的是推動電子支付的廣泛應用及發
展，為本港數碼經濟轉型打穩基礎。陳茂波指，在消
費券和政府的非接觸式付款資助計劃推動下，加上儲
值支付工具營運商的優惠，至7月底，即消費券發放

前夕，4 家儲值
支付平台合共新
增了超過 220 萬
個消費者帳戶，並增加了逾4.8萬個接受電子支付的
商戶。消費券發放以來，市場上絕大部分的電子支付
交易都大致暢順，市民 「用得爽」，商戶 「收得hap-
py」。

電子支付獲得廣泛扎根的土壤
另外，這次消費券計劃讓市民選擇切合自己需要的

儲值支付營運商，促進了不同支付平台之間的競爭，
也讓電子支付獲得了廣泛扎根的土壤。陳茂波期待儲
值支付工具營運商未來會繼續降低收費及改善服務質
素，以擴大客戶群，而電子支付在香港將持續蓬勃發
展。網購、電子支付是未來零售發展的大趨勢，也是

商店吸引消費者的必備元素，還未安裝電子支付的商
戶，應把握機會盡快安裝，抓緊未來數月陸續發放消
費券時所釋放的消費力。

不過，任何措施或新服務，初期都難免出現一些需
要關注或處理的情況。例如上周有小量消費交易出現
支付或交易處理方面的問題，消委會已注意到。陳茂
波說，其實無論是否有消費券，任何時候也要做精明
的消費者，面對商戶的不同優惠時要留意相關條款，
按個人需要及喜好作考量，最重要是貨比三家、格價
睇單；精明消費、享受優惠。

消費券計劃截止登記日期為本月14日，陳茂波提醒未
登記的市民盡快登記，一起帶旺經濟，齊齊受惠。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：電子消費券計
劃成功達到 「讓市民普遍受惠」 、 「提振經濟、支
持就業」 及 「推動電子支付應用及發展」 3個目
的。財政司司長陳茂波昨日在其網誌表示，消費券
發放前夕，4家儲值支付平台合共新增超過220萬
個消費者帳戶，增加逾4.8萬個接受電子支付的商
戶。他強調，使用消費券購物或購買服務，無最低
消費要求，也不容許額外收費，若有商戶違規，儲
值支付工具營運商或消委會等將會跟進。
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無最低消費亦不容許額外收費

財爺促消費券商戶勿違規

錄2宗輸入確診
美來港男子染變種

【香港商報訊】美國政府出台所謂涉港備忘錄，表
示將為在美國的香港居民提供所謂 「安全港」，聲稱
美與其盟友強烈反對中國違背國際承諾，批評香港國
安法侵犯香港自治、破壞香港民主，並聲稱將繼續支
持香港人民， 「與香港人站在一起」。國務院港澳辦
發言人昨日回應表示，美國政府的這些舉動和言論粗
暴干涉中國內政和香港事務，我們對此表示堅決反對
和強烈譴責。

香港廣大市民深惡痛絕
國務院港澳辦發言人指出，明眼人都已看得清清楚

楚，美國所謂 「與香港人站在一起」，顯然是與極少
數對抗國家、禍害香港的反中亂港勢力 「站在一

起」，是希望 「修例風波」期間 「港獨」猖獗、 「黑
暴」肆虐、 「攬炒」橫行的亂象重演，是希望香港的
反中亂港分子繼續 「為美國而戰」、為虎作倀。香港
廣大市民對此深惡痛絕。

發言人說，美國還口口聲聲自詡代表國際社會和一
眾盟友，實際上其 「小圈子」之小、代表性之弱在聯
合國人權理事會有關涉港問題的討論中已顯露無疑：
70多個國家共同或單獨發言，歡迎和支持中國政府頒
布實施香港國安法，譴責有關國家出於政治目的借涉
港問題向中國施壓，而附和發表涉港干涉言論的西方
國家寥寥無幾。國際社會一切正義之士都已心知肚
明，美國拼湊各種名目的涉港聯盟和組織，出台各種
花樣的涉港法案和行政舉措，既不是為了 「捍衛民

主、人權、自由」，也不是為了維護 「一國兩制」，
而是為了搞亂香港、遏制中國。

暴露雙重標準偽善卑劣
發言人強調，香港國安法實施後，香港重現過去的

安定和繁榮。美國和其他少數國家一再污蔑國安法損
害香港人的權利和自由，只能顯示國安法在打擊嚴重
危害國家安全的反中亂港分子和外部勢力干預破壞活
動方面精準有效，只能暴露出美方 「雙重標準」的偽
善卑劣和亂港遏中圖謀失算後的狂躁不安。一切外部
干涉都不能動搖中央和香港特別行政區全面深入實施
香港國安法的堅定意志和決心，不能阻擋香港發展和
中國前進的鏗鏘步伐。

港澳辦批美涉港新措粗暴干涉
【香港商報訊】記者馮仁樂報道：

全國人大常委會今年6月通過新的《反
外國制裁法》，律政司司長鄭若驊表
示，訂立《反外國制裁法》是為了反
制國際法下所禁止的單邊強制措施。
《反外國制裁法》的制訂不單合法、
合理和公平，而且符合國際法委員會
的《條款草案》就反制措施所列出的
要求。《反外國制裁法》將為實施和
執行反制措施提供法律基礎，充實作
為反擊外國單邊脅迫、干涉和長臂管
轄權的法律 「工具箱」，體現維護國
家主權、尊嚴和核心利益的堅定意
志。

為實施反制提供法律基礎
鄭若驊發表網誌指，在國際法下，

制裁只適用於極為有限的威脅國際和
平與安全的情況，例如針對恐怖主義
或核武擴散等問題，並且透過適當的
平台——即聯合國安全理事會（安理
會）實施。其他沒有得到聯合國安理
會授權的所謂 「制裁」，應更恰當地
稱為 「單邊強制措施」，不但與國際
法和聯合國的框架相違背，最重要的
是違反了國際法規定的不干涉原則。
所有未獲聯合國安理會授權實施的措
施均為 「單邊強制措施」，有違國際
法主權平等和不干涉原則，構成國際
和平與穩定的重要障礙。

她稱，關於《中華人民共和國反外
國制裁法(草案)》的說明清楚列出訂
立《反外國制裁法》的 3 個迫切需
要。中國有權採取反制措施，應對外
國施加的單邊強制措施。《反外國制
裁法》為實行反制措施提供法律框
架，並清楚列明全國境內應當執行。
《反外國制裁法》是全國性法律，而
且採取反制措施完全屬於外交事務，
依《基本法》第18條將之列入附件三
在香港特別行政區實施，是最自然也
最恰當的方法。有關決定當然最終應
由全國人大常委會在徵詢基本法委員
會和香港特區政府後作出。

該譴責單邊強制措施國家
對於有人就中國制訂《反外國制裁

法》造成的影響表示關注。鄭若驊反
問，別國為何干預中國行使國家主權
訂立國家安全法；為何個別國家或一
些國家可以聯手向其他國家實施單邊
強制措施，並訂立 「長臂法」企圖執
行一些國際法不容許的行為而毋須承
擔後果。這些實施單邊強制措施的國

家，才應該遭譴責、受國際社會關注。她稱，這不
禁想起一些反中亂港分子曾不斷無恥地乞求外國制
裁中國包括香港，行為令人不齒，愛國愛港的人絕
不會作出此等卑鄙劣行。

鄭若驊說，正如《反外國制裁法(草案)》的說明所
指出，《反外國制裁法》將為實施和執行反制措施提
供法律基礎，充實作為反擊外國單邊脅迫、干涉和長
臂管轄權的法律 「工具箱」，體現維護國家主權、尊
嚴和核心利益的堅定意志。

港國際機場全球首用冷氣預調
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【香港商報訊】記者馮煒強報道：中華電力致力推
廣創新科技和潔淨能源的應用，而機場管理局則積極
探討及實行最佳環境管理措施，致力將香港國際機場
打造成為全球其中一個最環保的機場。雙方今年開始
在機場合作展開兩個節能環保項目，分別是冷氣預調
系統和電池儲能系統。冷氣預調系統已在今年初開始
應用於一號客運大樓，為全球首個採用冷氣預調系統
的機場，系統每小時自動收集最新數據。

每年削減大約510萬度電
據機管局介紹，香港國際機場現時每年的用電量

約為3億度，當中，一號客運大樓的冷氣用電則佔
機場整體用電量的25%，並按當時的室內溫度調節
冷氣，為更好應用能源，達致節能減排目標，機管
局與中電合作研發冷氣預調系統，系統利用大數據
預測製冷需求。

機管局基建設施工程及維修總經理湯遠敬表示，
冷氣預調系統每小時自動收集最新數據，包括來自
中電提供的機場每半小時用電量，天文台的天氣數
據如氣溫、濕度、日照強度、雲量、風向、風速
等，結合機場的航班數據及附近海水溫度數據，構
建一個大數據模型。模型會預測未來24小時客運大
樓的溫度及所需製冷量的變化，控制冷氣系統根據
預測所得數據，預先調節及輸出最合適的冷氣量，

達致節能的同時，亦可保持旅客的舒適度。
他指，結合冷氣預調系統及機場於今年更換的兩台

5000噸新製冷機，將可以削減每年大約510萬度電，
相當於近1200個住宅用戶一年的用電量。冷氣預調
系統未來亦會應用於其他客運設施，及於未來落成的
三跑道客運大樓，進一步優化能源效益。同時會持續
優化預測系統，加入如影像分析人流數據、物聯網感
應數據等，令系統的預測數據更加精準。

隨機場一號客運大樓的擴建部分及其他設施相
繼落成啟用，香港機場管理局需要增加額外的後備
電力，應付緊急情況時的需要。中電與機管局合作
設計了全港最大型的電池儲能系統，為機場提供環
保和安全可靠的緊急備用電源。電池儲能系統由中
電源動有限公司負責建造、安裝及校驗，已於今年
6月開始運作。

裝3貨櫃組成巨型充電器
電池儲能系統就像是巨型流動充電器，將機場現

有發電機組進行例行測試時產生的電力儲存備用，
並在有需要時，配合發電機組為客運大樓及其他設
施提供額外電池種類用途的緊急供電。

中電與機管局是次合作設計的電池儲能系統，是全
港最大型的電池儲能系統，能提供環保和安全可靠的
後備電源，為機場提供緊急電力。由3個40呎貨櫃組

成，重75噸，最高輸出功率達4兆瓦，容量相等於逾
55000部10000mAh（毫安培小時）流動充電器。

中華電力企業客戶服務副總監羅國有表示，系統
操作時零排放，不需任何燃料，低噪音污染，既環
保又安全避免浪費能源，有助減少碳排放。系統安
裝在貨櫃拖架上，可靈活調動到機場不同位置使
用。中電將向其他合適的業界推介電池儲能系能，
例如有採用發電機提供後備電力的樓宇、工程地
盤，以及各行各業。中電為企業度身訂造的能源管
理和節能方案，既能提升能源效益，更可以配合政
府於2050年前實現碳中和的目標。

【 香 港 商 報
訊】記者何加祺
報道：本港昨日
新增 2 宗新冠肺

炎確診個案，全為輸入個案，累計至今共有12013宗
確診個案。其中由美國抵港的男患者(30歲)被驗出帶
有L452R變種病毒株，他曾於4月1日及4月22日在
美國接種兩劑復星疫苗。另一為日本來港女患者(22
歲)。

衛生防護中心發言人強調，全球疫情仍然非常嚴
峻，涉及傳染性更高的變異病毒株個案不斷上升，並
有一些已接種新冠疫苗人士受感染的報告。中心強烈
呼籲市民應避免所有非必要的外遊計劃，尤其前往極
高和甚高風險指明地區。

另外，醫管局表示，截至昨日上午9時，過去24小
時沒有確診病人康復出院，至今共有11725名確診或
疑似病人康復出院。現時共有39名確診病人分別於9
間公立醫院及北大嶼山醫院香港感染控制中心留醫，
其中1人情況嚴重，其餘38人情況穩定。

【香港商報訊】記者周偉立報道：勞工及福利局
局長羅致光昨日在網誌中表示，今年瑞士洛桑國際
管理學院所發表的《世界競爭力年報》，改用除稅
及福利轉移後的數據來計算堅尼系數，香港的排名
由去年 64 個經濟體系中排行第 60，升了 12 位至排
行第48位，顯示香港的貧富懸殊仍處於最高的三分
一之中。

羅致光指，過往本港習慣採用稅前和福利轉移前
的堅尼系數，學者、傳媒與時事評論員亦使用以稅
前和福利轉移前的堅尼系數，但其他已發展國家是
採用稅後及福利轉移後的堅尼系數，因此若香港與
外國比較，是蘋果與橙的比較，習非成是。他認
為，以除稅及福利轉移後的收入來計算堅尼系數，
比較公平。

他提到，在一般已發展國家或地區而言，城巿的
收入不均情況都會較鄉鎮為高，香港作為一個國際
城巿，亦是世界上主要金融中心，若要比較香港與
其他地區收入不均情況，最合理的比較便是比較香
港和其他金融中心的情況。

改變計算數據後
堅尼系數較公平

財政司司長陳茂波(左二)昨表示，電子消費券計劃推出3目的已達。 網誌圖片

中電與機管局合作設計冷氣預調系統，結合兩台
新製冷機，將可為機場削減每年大約510萬度用
電。 記者 蔡啟文攝
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